
С ПРАЗДНИКОМ СЧАСТЬЯ, МАТЕРИ, ЖЕНЫ, СЕСТРЫ, ПОДРУГИ!
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Галле Насыбуллиной, студентке 453 группы сап- 
фака. всо тяготы вступительных экзаменов не приш
лось переживать. На единственном профильно,м экза
мене по химии она подтвердила свою .-золотую медаль. 
Эта пятерка стала пропуском Галие в медицинский 
институт.

Но за себя отвечать мало. Как на старосту группы 
на нее легла ноша ответственности за успеваемость 
каждого студента в группе. Галия вместе 
С комсоргом Ириной Гриб постоянно поднимали 
на собраниях группы вопрос об успеваемости каждого. 
А  сколько писем послано рпдителям, но не только от 
отстающих, а и хорошо успевающих. Сейчас 453 
группа по успеваемости одна из лучших на кур
се. Средний балл актива 4,3, а группы в целом не опу
скается ниже 4.

Галию Пасыбуллину на 2 курсе избрали в факультет
ское бюро, где она работает по сию пору — отвечает 
за учебу.

На третьем курсе Галия стала стипендиатом 
им. Свердлова, сейчас она Ленинский стипендиат.

Нельзя стать хорошим врачом, не будучи иссле
дователем. Галия больше года с увлечением рабо
тает в кружке кафедры общей гигиены под руководст
вом доц. Н. 13. Рябовой. И действительно работа инте
ресная — трудоспособность студентов в течение рабо
чего дня. от чего она зависит. Взяты  две группы — 
одна с сапфака мединститута, вторая — из УМ И. И 
выводы намечаются интересные, полезные.

От всех забот отдыхает Галня, когда берет в руки 
скрипку. Льются мелодии Баха, Грига, Вивальди, 
льются, унося от всех»забот и тревог и давая силы 
для нового напряженного дня.

Фото В. С Т Е П А Н О В А .

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ПРОФСОЮ ЗА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СВЕРДЛОВСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО МЕДИЦИНСКОГО ИНСТИТУТА

Решения X X V I  съезда К П С С —  выполним!

ДУША ОБЯЗАНА ГРУДИТЬСЯ...
Биография Лены Гай- 

дышевой, студентки 4 
курса педиатрического 
факультета, еще не бо
гата, но за неброскими 
ее штрихами рндится 
жизнерадостный, доб
рый, деятельный чело
век. После окончания 
школы в г. Краспоура.и. 
ске Лена не металась в 
сомнениях: чем заняться, 
куда пойти учиться. Ре 
шила давно: буду вра
чом. 11 все последующие 
годы упорно шла к своей 
цели. В школе отлично 
училась, возглавляла 
комсомольскую оргапи 
зацню. Почему выбрала 
педиатрический? Лена 
считает, что специаль
ность детского врача бо
лее близка ей по духу, 
по складу характера.

1 курс. Затяжная адап 
тацня к вузу, новый рас
порядок жизни, органи
зация своего труда. Чув
ствовала, что на многое 
ей не хватает времени. 
Старалась, торопилась, 
боялась оказаться в чис
ле отстающих. Но все же

она оптимистка и симпа
тизирует людям воле 
вым, не падающим ду 
хом перед жизненными 
неурядицами. Все можно 
преодолеть,. если рядом 
надежное плечо друга. А 
друзей у Лены полни
лось много. Уважаю г ее 
в группе. Чутка на доб
роту и отзывчивость. 
Рядом с ней, говорят ре
бята, надежно, спокой
но, тепло. Не раз группа 
была свидетелем, какую 
отрицательную реакцию 
вызывает у старосты 
группы нечестность, не- 
поп ядочность.

Но сама Лена не счи
тает себя образцом для 
подражании.

— А\ешает мне н ра
боте с людьми несдер
жанность, -, признается 
она. — Сейчас воспити 
паю в себе привычку: 
«Сначала подумай, потом 
скажи». Вроде помогает.

Беру на себя смелость 
утверждать, что есть зас- 
луга Лены Гайдышевой 
н том, что се мдЛепький 
коллектив сплочен, дру

жен, ребята хорошо учат
ся. Средний балл 462-й 
группы, как правило, не 
бывает ниже 4,0. Группу 
нередко можно увидеть 
вместе в кино, театре, 
цирке или за чаепитием 
в честь дня рождения 
кого-то из друзей. Здесь 
принято .хорошо успева
ющим не зазнаваться, 
своевременно помогать 
отставшим по какому-ли
бо предмету. .Сама Лена 
закончила Л курс только 
на «отлично», в эту сес
сию в ее зачетке впер
вые появились четвёрки: 
что ж, сессия трудная, 
пять экзаменов... На 
младших курсах помогал 
ей прочный фундамент, 
заложенный в школе, 
укоренившаяся привыч
ка систематически тру
диться, па старших — 
осознанное жел а н и с  
прийти в медицину не в 
качестве недоучки, а 
знающим, мыслящим вра
чом. Вот вотому каждый 
день не меньше двух, а 
в выходные н побольше 
четырех часов Лена го-

♦ СЛОВО о 
СТАРОСТЕ

i .
товнтся к следующим 
занятиям. При таком ме
тоде знания лучше ук
ладываются в стройную 
систему, считает она.
* В свободные часы Ле
на любит читать. Нас
лаждается полетом фан
тазии Ефремова; удивля
ется образности поэзии 
Евтушевко, остроте пси
хологического . поиска 
Шукшина.... Она отдыха
ет, слушая эстрадную 
музыку, с сочувствием 
смотрит фильмы о граж
данской войне, с интере
сом —т о молодежи. Она 
живет так. как тысячи се 
сверстников. II все-таки 
чуть энергичней, чуть 
целеустремленней, ценя 
по особому счету каж
дый прожитый день, то
ропясь поделиться уви
денным, пережитым а 
темн, кто рядом. И это 
выделяет се.

И. САЖ ИНА, 
358 гр.

С ДНЕМ 8 МАРТА!
Кафедре пропедевтики 

внутренних болезней в 
1983 году исполнилось 
50 лет. Кружковцы заин
тересовались золотым 
юбилеем, историей ка
федры. На одно из сво
их заседаний мы пригла
сили бывшую заведую
щую кафедрой профес

сора 3. В. Горбунову. 
Зиновия Васильевна по
ведала нам о становле
нии кафедры, ее сотруд
никах, научных направ
лениях. Мы с удоволь
ствием Слушали рассказ 
мудрой и серьезной, доб
рожелательной и остро- 

шумной Зиновии Васильев

ны о профессии врача, 
которой она посвятила 
свою жизнь, о студенче
ских годах...

II сегодня, в канун 
светлого праздника 8-е 
Марта, мы от души 
поздравляем Зиновию 
Васильевну, руководите
лей кружка — профсс-

+ НАМ 
ПИШУТ

сора Л. В. Иванову и ас
систента И. Я. Якимову 
и всех женщин кафедры 
и желаем нм счастья, 
крепкого здоровья, ус
пехов.

А. ХРАМ ОВ, 
М. БЕЙЛИН, 

студенты 425 гр.

4 марта— все на выборы в Верховный Совет СССР!

ПРЕДСТАВИТЕЛЯМ НАРОДА-
НАШЕ ДОВЕРИЕ

Наш медицинский инсти
тут обеспечивает работу 3-х 
избирательных участков. 
Агитпункты, агитколлекти
вы, участковые избиратель
ные комиссии начали гото
виться к выборам в Верхов
ный Совет ССС.Р очень рано. 
Этому, па мой взгляд, спо
собствовала большая мето
дическая работа гориспол
кома и райисполкомов на 
подготовительном этапе: 
разработка специального 
журнала учета работы уча
стковой комиссии, пример
ного плана работ, требова
ний к оформлению избира
тельного участка, составле
нию и печатанию списков 
избирателей, доведения до 
сведения участковых комис
сий графика основных ме
роприятий на весь период 
нвбирательной кампании в 
соответствии с Законом о

выборах в Верховный Со
вет СССР. Несомненно, все 
это помогло быстрее пойти 
в рабочий ритм участко
вым комиссиям.

В начале января, совме
стно с парткомом, было 
проверено оформление всех 
избирательных участкоп, к 
10 февраля были изготов
лены новые стандартные 
кабины и ящики для голо
сования, обновлено другоЬ 
оборудование. Четко рас
пределены обязанности 
членов комиссии как на 
подготовительном этапе, 
так и в день выборов, ут
вержден план работы, де
журства членов комиссии; 
Все члены комиссии озна
комлен 1л с Законом о вы
борах в Верховный Совет 
СССР. До каждого агита
тора доведен план работы 
агитпункта, утвержден гра

фик дежурств. На заседа
ниях агитколлектива про
анализировано составление 
списков, • агитаторы озна
комлены с Законом о вы
борах в Верховный Совет 
СССР, с биографиями кан
дидатов н депутаты. Агита
торам выдана также ин
формация./ «Город Свсрд-, 
ловск, Верх-Мсетский рай
он, медицинский институт 
от выборов до выборов». 
На учет взяты все участни
ки и инвалиды Великой 
Отечественной войны, 23 
февраля они все получили 
персональные поздравления 
с праздником, приглашения 
посетить избирательный 
участок. На всех участках 
для избирателей организо
ваны консультации врачен- 
специалистов (профессоров, 
доцентов).

Все это положительно 
сказалось па работе агнт-

(Окончапне на 2-й стр.).

ЖДЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ГОЛОСОВАТЬ
На нашем избира

тельном участке про
живает 2654 голосую
щих. На территории 
участка находятся и 
благоустроенные дома, 
и частный сектор, и
три студенческих об
щежития нашего инсти
тута. Агитаторам же 
важно найти контакт 
с каждым избирателем, 
а их на одного агитато
ра от 30 до 50 чело
век.

Агитколлектив про
вел немалую агитаци
онно-разъяснительную 
работу иа участке. И з
биратели ознакомлены 
с Законом о выборах, с 
биографиями кандида
тов в депутаты Верхов
ного Совета СССР. 
Взяты  на учет жалобы, 
предложения населе
нии. Как правило, мы 
передаем эти просьбы в

райком партии, и там их 
исполнение берется под 
контроль.

Агитаторы обошли 
каждый дом. каждую 
квартиру, составили и 
уточнили списки изби
рателей. В  последние 
дни к нашему участку 
был причислен еще 
одни многоквартирный 
дом, но и там мы успе
ли всех взять на учет. 
Сложно было с обще
житиями. И хотя агит
коллектив привлек по
мощников — студсове- 
ты, партгруппу обще
житии лечфака, списки 
составлялись со скри-' 
пом —  многие студен
ты уехали на канику
лы, около 200 человек 
не имели прописки в 
общежитии по ул.
А. Барбюса, 2.

Чтобы уложиться в 
сроки, группа агитато

ров во главе с асс. ка
федры нормальной ана
томии Тихомировой 
И. В. до позднего ве
чера не ушла из обще
жития, иока списки не 
были готовы.

Агитаторы взяли на 
учет всех голосующих 
впервые. Выявлены 
все больные, нуждаю
щиеся в доставке домой 
урны для голосования. 
Сегодня хочется ска
зать теплые, благодар
ные слова в адрес аги
таторов Е. И. Понома
рева (каф. детской хи
рургии), 3. С. Симоно
вой (Ц Н И Л ), И. А. Ма
мина (каф. гооп. тера
пии), А. А . Созинова 
(детских инфекций) и 
ДР.

А . С А ВИ Н , 
зав. агитколлекти

вом , подполковник.



|-f ИТОГИ, ПРОБЛЕМЫ, ПЕРСПЕКТИВЫ

РАСТИ НАУЧНОМУ ПОИСКУ
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16 февраля на очеред
ной конференции В О И Р  
института подводились 
итоги деятельности изоб
ретателей и рационализа
торов за последние 2 го
да. Председатель совета 
В О И Р  доцент Шилко
В. И. в отчетном докладе 
подчеркнул, что дела этой 
организации за последние 
годы стали значительно 
заметнее, и она пополни
лась новыми активными 
членами из сотрудников 
различных кафедр и под
разделений института.

В  совет В О И Р  ежегод
но поступает на рецензию 
не менее 100 заявок на 
рационализаторские пред
ложения и до 10 заявок 
на изобретения, большин
ство из. которых получают 
положительные решения 
Государственного комите
та но делам изобретений и 
открытий. Вместе с тем, 
докладчик отметил, что в 
изобретательской работе в 
институте имеются значи
тельные резервы. Так, 
остается низкой актив
ность студентов, не все 
диссертанты используют

свои возможности, мало 
поступает заявок на изоб
ретения, а среди заявок- 
па рацпредложения встре
чаются малозначащие или 
связанные с непосредст
венной фу/жцнонально# 
деятельностью заявителя. 
Словом, необходимо по
высить качество и эффек
тивность изобретательства 
в институте.

С целью привлечения к 
рационализаторскому по
иску студентов целесооб
разно привлечь в совет 
В О И Р  активных - членов 
С НО. членов комитета 
В Л К С М . Решено провес
ти конкурс молодого изоб
ретателя и рационализа
тора.

Выступающие в пре
ниях предложили более 
активно привлекать к 
изобретательской работе 
высшее преподавательское 
звено — заведующих ка
федрами, профессоров, до
центов, руководителей сту
денческих научных круж
ков на кафедрах.

Член совета В О И Р  каз
начей Т. П. Пастухова 
доложила о финансовой 
деятельности организа
ции. Состоялся отчет ре
визионной комиссии. Ра 
бота совета В О И Р  была 
признана удовлетвори
тельной. Избран новый 
состав совета.

Одновременно 11 одведе- 
ны итоги смотра-конкурса 
по изобретательской и ра
ционализаторской работе 
за 1983 год. Среди кли
нических кафедр первое 
место заняла кафедра хи
рургических болезней сто
матологического факуль
тета (зав. кафедрой проф.
В. М. Лнсиенко), второе 
.место — кафедра ортопе
дической стоматологии 
(зав. кафедрой доц. В. С. 
Погодин), третье место 
присуждено кафедре хи
рургической стоматологии 
(зав. «кафедрой проф. 
Л. Г1. Мальчикова).

Среди кафедр теорети
ческого профиля первое 
место заняла кафедра 
патофизиологии (зав. ка
федрой проф. Ястребов 
А. П.), второе место - 
кафедра оперативной хи
рургии (зав. кафедрой 
к.м.и. Н. Л. Кериесюк).

Все кафедры - призеры 
отмечены грамотами и де
нежными премиями. Раз 
работано' положение о 
смотре - конкурсе но ра 
цноиализаторству и изоб
ретательству на текущий 
год.

А. Г Р Ю Н Е Р ,  
член совета ВОИР,- 

асс. кафедры 
госпитальной 

хирургии педфака.

ПРЕДСТАВИТЕЛЯМ НАРОДА 
НАШЕ ДОВЕРИЕ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

коллектива. Сейчас списки 
полностью подготовлены 
для голосования. На наших 
участках много молодежи, 
поскольку на территории 
участков 5 корпусов об
щежитии медицинского ин
ститута и одно рабочее об
щежитие. Естественно, это 
обстоятельство учитывается 
в работе агитколлективов и 
участковых комиссии.

По согласованию с рек
торатом, 'для агитационно- 
массовой работы среди сту
дентов используются ака

демические лекции и прак-. 
тнческне занятия, организо
ваны встречи студентов с 
ректором института проф. 
Климовым В. П., с работ
никами прокуратуры, УВД . 
Партийное бюро лечфака 
провело собрание студен
ческой партгруппы с пове
сткой «Об участии студен- 
тов-коммунистов в органи
зации и проведении выбо
ров в Верховный Совет 
СССР». В помощь агиткол
лективу в общежитиях ре
шено создать специальные 
«группы усиления», воз
главляемые студентами - 
коммунистами. Комитет 
В Л КС М  в одном из студен
ческих общежитий органи
зовал клуб молодых изби
рателен (отв. А. Ефимчук),

но он, к сожалению, не 
проявил себя должным об
разом.

В период предвыборной 
кампании трудящиеся идут 
на избирательный участок 
— с просьбами, предложе
ниями. В связи с этим 
Верх-1 вотским райисполком 
удовлетворил нашу прось
бу — организовать 2 раза 
в месяц па участках (по 
месту жительства) прием 
граждан депутатами рай
совета. Это- значительно 
сокращает сроки рассмот
рения поступивших заявле
ний и жалоб.

В. ЗОРИН,
председатель 

участковой 
избирательной 

комиссии, доцент.

+ УЧЕНЫЕ — 
ПРАКТИКЕ

«Современные воз
можности интенсивной 
терапии» — межрайон
ную конференцию на 
эту актуальную тему в 
соответствии с планом 
совместной работы мед
института и облздрав- 
стдела провела кафед
ра анестезиологии и 
реаниматологии 3 фев
раля. Помимо сотруд
ников кафедры в кон
ференции участвовали: 
главный • специалист 
облздравотдела доктор 
мед. наук Б. Д. Знс- 
лнн и главный специ
алист Свердловского 
горздравотдела про
фессор В. М. Егоров.

В  прекрасном Двор
це электромашиностро
ительного завода
г. Карпниска \ собра
лось около ста врачей 
различных специаль
ностей из городов Кра- 
сиотурьннска, Серова, 
Волчапска и, конечно, 
Карпниска. В  докладах 
ученых из Свердлов
ска профессоров Э. К. 
Николаева. В. М. Его
рова. ассистентов Н. В. 
Савушкина, Н. С. Да
выдовой, асп. А. А. 
Руднова. были изло
жены современные 
взгляды на возможно
сти интенсивной тера
пии при ряде тяжелых 
состояний (гнойно-вос

Межрайонная
конференция

палительные заболева
ния у детей, желудоч
но-кишечные кровоте
чения, механическая 
асфиксия, тяжелый 
перитонит и панкреа
тит).

О заинтересованно
сти карпннцев в кон
тактах с учеными гово
рит тот факт, что кон
ференцию открыл 
председатель горис
полкома В. И. Стра
хов. Он рассказал о 
большом внимании пар
тийных, советских ор
ганов города 'к разви
тию здравоохранения. 
Медицинские учрежде
ния оснащены совре
менной диагностиче
ской и лечебной аппа
ратурой. Врачи хоро
шо обеспечиваются 
квартирами.

М ы осмотрели ле
чебные > учреждения 
Карпниска. Все врачи 
анестезиологн-реанима- 
тологп закончили наш 
медицинский институт, 
прошли усовершенст
вование на кафедре 
анестезиологии и реа
ниматологии и ведут 
большую лечебную 
работу. За  прошедший 
год проведено около 
тысячи современных

анестезиологичес к и х 
пособий без каких-либо 
тяжелых осложнений. 
На вопрос Б. Д. Зислн- 
па: « Почему редко при
бегают к услугам кон
сультантов областного 
центра?» —  руководи
тель группы анестезио
логов В. А. Федусов 
скромно ответил:
«Справляемся сами».

Живое обсуждение 
практических вопросов, 
связанных с анестезией 
и интенсивной терапией, 
шло не только па кон
ференции. но и в ле
чебных учреждениях 
города. Все участники 
конференции высказали 
пожелание как мож
но чаще встречаться 
для рассмотрения акту
альных проблем совре
менно}! медицины, под
готовки кадров для пра
ктического здравоох
ранения, для улучшения 
качества медицинской 
помощи населению в 
соответствии с реше
ниями нюньокого
(1982 г.) Пленума Ц К 
КПСС.

Н. С А В У Ш К И Н , 
асс. кафедры анесте
зиологии и реанима

тологии, к. м. и.

Недавно комсомоль
цы подготовительного' 
отделения на своем соб
рании решали, как им 
жить, учиться, чтобы вы
полнить решения июнь
ского и декабрьского 
(1983 г.) Пленумов ЦК 
КПСС и VI пленума ЦК 
ВЛКСМ. Долго и ответ
ственно готовились ре
бята к собранию. Ведь 
этот разговор должен 
затронуть всех, дойти 
до каждого слушателя. 
Надо найти слова, ко
торые не оставят нико
го равнодушньГм. С 
большим вниманием 

были выслушаны высту
пления члена комсо
мольского бюро Кру- 
тецкого А., преподава
теля Баранова Н. Н., 
зав. отделением Исто
миной Р. Ф . Уже сей
час активы групп ве
дут живую подго
товку к традиционно-

ШЕМСЯ за ЗНАМЯ
му на рабфаке Ленин-- 
скому зачету, подво
дя итоги учебы, обще
ственной активности. 
Несмотря на короткий 
срок обучения на раб
факе, уже видны дела 
идеологического и
учебного секторов {отв. 
Крутецкий А., Молофе- 
ева Л., Щетинкин В.).

Под девизом «Сту
денчество —  народно
му здравоохранению» 
ребята проходят прак
тику в качестве санита
ров в больнице №  40, 
отрабатывая по 4 часа в 
месяц.

В больнице о рабфа
ковцах отзываются хо
рошо: старательны, ак
куратны.

Выполняя решения 
собрания, рабфак отра

ботал на "  овощехрани
лище 10 дней. Ребята 
перебрали 30 тонн кар
тофеля и капусЧы. И 
снова их труд получил 
однозначную оценку: 
отлично. Тон задавали 
Колобов В., Иванова И., 
Наумова Е., Николаев В., 
Пирожкова Е., Ерахти- 
на Е.

Коротка биография 
рабфака-84, но он 
уверенно, хотя и посте
пенно превращается в 
сплоченный коллектив. 
Все ярче проявляется 
его общественное лицо. 
Надеюсь, что наши слу
шатели успешно выдер
жат экзамены и CT3fVT 
студентами мединститу
та. А. ХУСАИНОВ,

/ секретарь
комсомольского бюро.

Рис. О. Зеленцова, 
врача Г К Б  №  40.

Экзамен по нормальной анатомии.

Говорите о любви
любимым

А. Гид.
Осень с болыо уходит,
А рябины — как раны,
А березы листвой 
Золоченой играют.
Не попять нм, дурехам, 
Мнр наш непостоянный.' 
С криком боли

прощальной 
Птицы дом покидают.
Но, презрев неизбежность, 
Лес, отвагой горя,
В бой неравный вступает 
С ветром от октября.

БАТАЛЬНЫЙ

СЮЖЕТ
Тщетные контратаки — 
Пустеют поля.
Золотом аксельбантов 
Покрыта земля. 
Тополя-гренадеры,
Вы в плену у зимы.
Все мундиры изорваны, 
Все знамена сданы.
II оснны-иевестушкн 
Что-то плачут навзрыд. 
Полушалки цветастые 
Им теперь не нужны. 
Только ели колючие 
Леса тело прикрыли. 
Драгоценное, лучшее, 
Все ветра растащили.

. И. Фоняков

Говорите о любви любимым! 
Говорите чаще. Каждый день.
Не сдаваясь мелочным обидам, 
Отрываясь от важнейших дел. 
Говорите — слышите, мужчины?— 
Искренне, возвышенно, смешно. 
Говорите — над кроваткой сына. 
Шёпотом на танцах и в кино.
Пусть толкуют вам, что это

детскость,
Пусть в стихах доказывают вновь

Истину известную — что,
. дескать, 

Молчалива сильная любовь.
Пусть при этом поглядят с налетом 
Превосходства, даже торжества,— 
Для чего придуманы народом 
Добрые и светлые слова?
Для чего ж ' нм в словарях

пылиться?
Говорите, радуйте невест 
И подруг! Не бойтесь повториться. 
Уверяю: лм  не надоест.
Чудаки, медведи, нелюдимы. 
Слышите? Отверзните уста:
Нынче миру так необходимы 
Нежность, чистота и доброта.
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